

## PROFESORES ESCRITORES

## SERGIO HERNÁNDEZ, DE LAS PRIMERAS A LAS ÚLTIMAS SEÑALES

68 2592

Prof. Miguel Moreno Monroy  
Dep. de Castellano, CPEIP

Se declara poeta perseguido por Chilán; propietario de mares, islas y ciudades; asistente a temblores; amo y libertador de vientos y tempestades. Trazo, en suma, una suerte de lirico autoretrato que, de alguna manera, no por la semejanza de sus respectivos enfoques, sino por la evidente eficacia del procedimiento empleado, nos hace evocar aquellas inolvidables palabras de Quevedo, describiéndose: "Rasgado de ojos y de vestido, ancho de frente y de conciencia, negro de cabello y de ventura, falso de pies y de dicha, raso de capa y de vergüenza, largo de zancos y de razones, limpio de sangre y de bolsa".

De esta misma verlente original y poderosa del poeta madrileño, proceden sin duda las ágiles y seguras pinceladas con que Neruda establece su personal inventario de virtudes y limitaciones: "fento de andar, inoxidable de corazón, aficionado a estrellas, mareas, maremotos, admirador de escarabajos, caminante de arenas, lorpe de instituciones, chileno a perpetuidad".

Hernández, proclamándolo o no, lo es también, y sin posible tregua ni deserciones. Chilanejo insobornable, su vida y su obra revelan su profundo amor, tanto a su larga, delgada y dulce patria, como a su pequeña y no menos dulce —y substancial— ciudad natal.

### TRABAJOS, VIAJES Y DISTINCIIONES

Sergio Hernández nació en Chilán el 17 de marzo de 1931, realizando allí sus estudios primarios y secundarios.

En 1956 se tituló de profesor de Castellano en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile.

Ese mismo año algunos de sus poemas aparecieron en una antología titulada *Poetas universitarios*.

• Cuando cursaba la quinta preparatoria obtuvo un primer premio en un concurso literario.

• Se le considera con justicia como uno de los más destacados representantes de la Generación del 50.

Durante 1957 y 1958, becado por el Instituto de Cultura Hispánica, profundizó sus estudios en la Universidad Central de Madrid y en el propio Instituto.

Hernández ha ejercido la docencia en la Universidad Austral de Valdivia, en la Universidad de Chile, de Antofagasta, y, desde su fundación, en la sede Nuble de dicha universidad, hoy Instituto Profesional, en el que actualmente se desempeña como profesor de Literatura General y Española, clásica y moderna.

Poeta desde niño, cuando cursaba la quinta preparatoria obtuvo ya un primer premio en un concurso literario. Posteriormente ha recibido el Premio FECH ("Rector de la Universidad de Chile"), Santiago, 1954; el Premio Municipal de Arte y Difusión Artística, Chilán, 1968, y el Premio "Luis Telio" de la Sociedad de Escritores de Valparaíso, 1972.

Considerado con justicia como uno de los más destacados representantes de la Generación del 50, a la que también pertenecen Alberto Rubio y Enrique Lihn, entre otros, diez de sus poemas —a lo menos— han logrado lo que su autor ya consiguió: salir del país y darse a conocer en el extranjero, gracias a la traducción al alemán que de ellos hizo el poeta y dramaturgo Rolf Wenecket en la Universidad de Bonn.

### ITINERARIO POÉTICO

La poesía de Sergio Hernández muestra ya desde su primer libro una serena madurez expresiva, mantenida y acrecentada en su obra posterior.

Enemigo de lo convencional y de lo rebuscado, Hernández se aparta de oscuridades y vacuidades disfrazadas de poesía, y se afila resueltamente a la poesía diurna, trabajando su obra a la luz del alba y del alma.

Testimonio de que no sólo ha ense-



Sergio Hernández Romero.

Ronista de Educásemí nº 87. Sigo - junio 1981.

59

**Sergio Hernández de las primeras a las últimas señales**  
**[artículo] Miguel Moreno Monroy.**

**AUTORÍA**

Moreno Monroy, Miguel, 1934-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1981

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Sergio Hernández de las primeras a las últimas señales [artículo] Miguel Moreno Monroy. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile